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En 2020, vous nous accordiez votre confiance 
pour servir notre belle commune et tous ses 
habitants, responsabilité que nous prenons à 
cœur avec l’ensemble de l’équipe de la majorité 
municipale.

Votre confiance octroyée durant le dernier scrutin 
municipal se mérite tous les jours. 
Nous sommes désormais à mi-mandat. Il s’agit 
d’un moment idéal pour réaliser un inventaire sur 
l’état d’avancement de nos engagements finalisés 
ou initiés à plus de 60%. Nous tenons le cap et 
sommes même en avance, nombre de projets 
pour lesquels nous nous étions engagés devant la 
population ont abouti ou sont en bonne voie.

Vous découvrirez, dans ce numéro spécial du 
« Caussade’Infos », nos réalisations présentées 
par les élus référents. Il s’agit du bilan collectif 
d’une équipe dynamique qui œuvre pour le bien 
de notre commune dans un esprit dévoué et 
non partisan. Nous avons toujours respecté les 
principes d’une gestion gagnante : le sérieux 
budgétaire, la transparence, la qualité de vie et 
la sécurité des habitants. Caussade est donc « 
une Ville à la campagne » familiale, culturelle et 
sportive, où il fait bon vivre avec un haut niveau 
de services.

Depuis notre élection, nous avons travaillé sans 
relâche pour répondre aux attentes de tous 
les habitants, en mettant en place des projets 
ambitieux et concrets.
Bien sûr, tout n’a pas été parfait et des obstacles 
se sont dressés, mais nous avons essayé de faire 
preuve de réactivité et de détermination pour 
trouver des solutions adaptées.

Tous les engagements que nous avons pris, tous 
ceux que nous avons déjà réalisés, et ceux qui 
restent encore à concrétiser ne pourraient voir 
le jour sans l’engagement et la motivation des 
agents communaux dont je tiens à souligner la 
compétence et le sens du service public. Dans 
un monde où la concurrence et l’individualisme 
sont exacerbés, il est toujours bon de savoir 
que des femmes et des hommes engagent leur 
professionnalisme au service de la communauté. 
Cet engagement les honore.

Trois années sont encore devant nous pour 
continuer d’agir ensemble et construire le 
Caussade de demain. Nous resterons fidèles 
à nos engagements en respectant notre 
programme et en poursuivant nos actions pour 
l’essor de notre ville.

Mais tout cela n’est pas possible sans vous. Merci 
à toutes celles et ceux qui participent, par leurs 
propositions, leurs actions, à faire de Caussade 
une si belle ville. J’adresse notamment mes 
remerciements aux responsables associatifs 
avec qui nous travaillons main dans la main.
Pour ma part, c’est avec une grande fierté que 
chaque jour, j’agis au nom du mandat que vous 
m’avez confié. Je mesure quotidiennement la 
valeur et les enjeux de cette mission. 

Gérard HÉBRARD 
Maire de Caussade

Vice-Président de la Communauté de Communes 
du Quercy Caussadais

Chères Caussadaises et chers Caussadais, 

Trois années placées
sous le signe de l’action 

au service de tous
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FINANCES

La Municipalité de Caussade poursuit son programme d’investissement afin de 
construire le Caussade de demain. Avec une conjoncture économique tendue 
et des dotations de l’Etat qui ne sont pas indexées sur l’inflation, la collectivité 
est très vigilante sur les comptes de la municipalité tout en maintenant un 
niveau d’investissement à la hauteur des attentes de tous les caussadais.

Ces trois dernières années ont été placées sous le signe de la sobriété en 
termes de dépenses de fonctionnement pour compenser les hausses de prix 
des fluides (gaz, électricité). Malgré ces contraintes, nous avons l’ambition pour 
Caussade de proposer un service public de qualité à la hauteur de vos besoins 
actuels et à venir. Accompagnés par les agents municipaux, nous unissons nos 
forces quotidiennement afin d’atteindre cet objectif.

Carole LOUISE-BAILLOU,
1ère adjointe 
déléguée aux finances

          Notre mandat se déroule 
dans un contexte de crise 
économique et sociale sans 
précédent, mais également 
de désengagement de 
l’État via la diminution des 
dotations financières qui 
nous sont allouées. Notre 
service public doit donc 
s’adapter pour faire face à 
l’imprévisibilité budgétaire 
et au recul de nos moyens. 
Une gestion rigoureuse des 
dépenses nous permet de 
garantir des finances saines 
sans pour autant réduire 
la qualité des prestations 
proposées aux Caussadais. 
La confiance de nos 
partenaires nous restant 
acquise, nous pouvons 
continuer d’investir ainsi 
que d’œuvrer pour l’essor 
et l’embellissement de 
Caussade. 

Parole d ’élue

sur la part communale comme pour le mandat précédent

... limité les dépenses en particulier
sur les charges de fonctionnement

... instauré une sobriété énergétique et
un plan d’économies d’énergie pour 
les bâtiments publics

... maximisé les sources de financement
sur les projets d’investissement

Promesses tenues

Gestion saine des finances publiques

Maintien de la qualité du Service public

Mise en place de nombreux projets
municipaux grâce à une maîtrise des coûts

AUCUNE AUGMENTATION D’IMPÔTS 
pour les 3 prochaines années du mandat. 

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...

Une politique de gestion saine 
des finances publiques

DE TAUX D’AUGMENTATION D’IMPÔTS 

> COMMENT Y SOMMES-NOUS PARVENUS ?

0%

NOUS
AVONS

Maîtriser les dépenses, sans réduire les 
prestations en faveur de la population, 
c’est le choix de la Majorité municipale.
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Notre stratégie financière 

Notre objectif 

Notre
promesse
électorale
respectée

Pour les élus de la majorité municipale, le budget communal doit :

    Garantir la pérennité des équilibres tant en matière d’épargne que d’endettement 

   Permettre de dégager des marges de manœuvre en fonctionnement pour maintenir
              notre politique d’investissement.

     Assurer la pérennité financière du tissu associatif indispensable à la cohésion sociale

L’objectif est la garantie des prestations communales pour les caussadais sur un plan opérationnel. 
L’élaboration des budgets s’est par conséquent concentrée sur les axes suivants :

   L’optimisation d’une politique d’achats mutualisés 

   Une recherche permanente de subventions afin de faire peser le moins possible le poids
 des dépenses sur les Caussadaises et les Caussadais.

ANNÉE 2022

 CHIFFRES
CLEFS

DE SUBVENTIONS
accordées aux associations 

D’AVANTAGES EN NATURE 
accordées aux associations 
(moyens matériels et humains)

239 316 €

258 315 €

Selon les données publiées par la 
Direction générale des Finances 
publiques (La Dgfip). 80 % des villes de 
plus de 5 000 habitants (1 645 villes sur 
2 077) ont augmenté les impôts locaux. 
Caussade fait office d’exception depuis 
15 ans.

Villes françaises qui n’ont pas 
augmenté les impôts locaux
(dont Caussade)

80%

20%
IMPÔTS

Villes françaises
qui ont augmenté 
les impôts locaux 

Augmentation des impôts locaux 

(en % par ville)
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Toutes ces villes sont classées dans une strate équivalente à Caussade à savoir des communes 
comprenant entre 5 000 et 9 999 habitants. Sources :  ActuToulouse investigation (2016-2021)

La recherche
de co-financements 

nous permet de
renforcer les marges de 
manœuvre financières 

de la Ville
sans augmenter

les impôts. 
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     Le sport occupe une place centrale dans le 
projet politique de la majorité municipale. Pour 
promouvoir la pratique sportive la municipalité, 
en plus des importantes subventions attribuées 
aux associations, gère et entretient les nombreux 
équipements sportifs de la ville. La création du 
très attendu Pôle sportif est venue compléter 
l’important éventail d’infrastructures mis à 
        disposition des caussadais. 

Parole d ’éluUne politique sportive
ambitieuse et dynamique
A mi-mandat de nombreuses réalisations sont déjà là !

Le sport est un élément essentiel de la vie de chacun, 
contribuant à une meilleure santé, au bien-être et à 
l’épanouissement personnel. C’est pourquoi notre ville 
s’est engagée à soutenir la pratique sportive pour tous, 
en offrant des installations de qualité et en encourageant 
la participation à des événements sportifs. Nous avons 
également investi dans la construction de nouvelles 
infrastructures afin de fournir des installations modernes et 
adaptées à tous les niveaux.

SPORTS & INFRASTRUCTURES

François BONHOMME,
Conseiller municipal et 
Sénateur de Tarn-et-Garonne

ANNÉE 2023

LE PÔLE 
SPORTIF

 CHIFFRES CLEFS

de subventions
accordées aux

associations sportives 

d’avantages
en nature 

(Moyens matériels et humains) 

accordées au Complexe 
aquatique Quercy’O  

(Par an sur 5 ans) 

97 886 € 62 495 € 120 000 € 

NOTRE
OBJECTIF

Construire la politique sportive d’aujourd’hui et des prochaines années en lien avec 
les acteurs de ce domaine.
Toute l’année, nous entretenons nos équipements sportifs mis à la disposition des 
clubs et soutenons les grands événements sportifs organisés par les associations 
caussadaises, financièrement, matériellement et techniquement.

Promesse majeure de la mandature, la construction de ce vaste espace a pour objectif de 
regrouper les associations sportives ne disposant pas de locaux pour la pratique de leurs 
disciplines respectives et celles évoluant dans des lieux épars sur notre commune.
Dans un premier temps, il a fallu construire le projet. Un recensement des nouveaux besoins 
du tissu associatif local, conforté par une étude de faisabilité a été réalisée en concertation 
avec les clubs sportifs.

A partir de ce travail préalable, la Municipalité 
a construit cet équipement sportif de qualité 
afin d’offrir à nos sportifs professionnels 

ou amateurs des salles adaptées, 
vastes, lumineuses et 

modernes.
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Promesses tenues
 Construction d’un Pôle sportif, comprenant :
     > Un dojo pour la pratique du judo et du karaté
     > Une vaste salle pour la pratique du ping-pong
     > Une salle de musculation
     > Une vaste salle de réunion pour les associations
     > Des vestiaires et douches pour différents clubs
     > Des lieux de stockage de matériels sportifs
     > Des bureaux pour les responsables associatifs
     > Une salle pour la pratique du yoga ou d’une activité de relaxation
 
Soutien matériel, logistique et financier aux associations sportives

 Rénovation de bâtiments communaux pour la pratique du sport
     > Boulodrome
     > Club House de Tennis
     > Gymnase municipal, salles du dojo et terrain de basket (éclairage public)
     > Rénovation de vestiaires
     > Installation d’alarmes pour lutter contre les intrusions et les dégradations
 
Entretien constant de l’ensemble des installations sportives
     > Terrains / Gymnases / Bâtiments et salles

Création d’un Padel (Terrain spécifique pour sport de raquettes)

 Réalisation d’un City Park (Espace multisports)

 Poursuite des aides envers les clubs sportifs 

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...

Evènements sportifs
Un soutien et un partenariat Mairie-Associations afin que d’importants 
évènements sportifs soient organisés sur le territoire de Caussade.

Retour sur images...

Le challenge des buteurs 
de Tarn-et-Garonne

Le tournoi 
d’été
de Tennis 

Championnat 
départemental 
de cross-country

Compétition 
départementale 

de Karaté 

Compétition 
fédérale de 

badminton au 
gymnase du Lycée 

Claude Nougaro 

Finale du 
challenge 
fédéral
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L’accès aux soins
pour tous
les caussadais

SANTÉ

La France a connu plusieurs épisodes de confinement / déconfinement avec 
diverses mesures gouvernementales que la collectivité a déployées dans ses 
services et ses actions : mesures sanitaires dans les établissements scolaires, 
dans les lieux publics, mise en application des gestes barrières, fermetures et 
réouvertures des équipements sportifs et culturels, campagne d’information 
sur la vaccination, distribution de masques, d’attestations de déplacements.

L’accès aux soins et à la santé est un droit, que la municipalité souhaite garantir 
pour tous les habitants de Caussade. Face à la problématique du départ en 
retraite des médecins présents parfois depuis des décennies sur le territoire, 
la Ville s’est très largement mobilisée et a permis l’arrivée de médecins et 
d’internes en médecine. Cette politique se situe dans le prolongement des 
mandats précédents où la maison médicale a vu le jour.

Claude JEANJEAN,
Adjoint délégué à
la communication

  Le début du mandat 
2020 / 2026 a été marqué par 
un événement mondial sans 
précédent : la pandémie de 
Covid 19 et le confinement 
de toute la population. 
Face à ces circonstances 
exceptionnelles, la nouvelle 
équipe municipale a dû 
faire preuve de réactivité 
et d’adaptation pour 
accompagner et soutenir 
les caussadais tout au 
long de cette crise inédite. 
De plus, la lutte contre la 
désertification médicale 
et le nécessaire accès aux 
soins pour tous sont des 
axes prioritaires pour cette 
mandature. 

Parole d ’éluDURANT LA CRISE SANITAIRE...

Création d’un
Centre de
vaccination 

Distribution de
masques et gel 
hydroalcoolique 

Mise à disposition 
gratuitement des salles pour 
les professionnels de santé 

Mobilisation du personnel 
communal (logistique et entretien) 
pour le centre de vaccination 

ÉLÉMENTS CLEFS

Promesses tenues
Création de la maison des internes

Lutte contre la désertification médicale

Développement des offres de soins de proximité

Appels téléphoniques quotidiens aux
personnes fragiles lors des épisodes de canicule

Aides financières pour la création
d’un hôpital de proximité 

Poursuite de notre politique visant
à attirer les professionnels de santé     
médicaux et paramédicaux

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...
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Bilan mi-mandat 
RÉALISATION DE
LA MAISON DES INTERNES 
Ce batiment abrite 6 logements destinés aux étudiants et 
professionnels de santé. Cette rénovation a été une véritable 
réussite tant sur le plan esthétique que pratique.

La maison des internes de Caussade 
est une structure d’hébergement 
collective permettant à plusieurs 
personnes en formation médicale de 
partager une vie commune pendant 
la durée de leur stage. 
C’est la stratégie déployée par notre 
Ville afin de choyer les médecins 
de demain et de les attirer dans 
un département qui souffre de 
désertification médicale.

En plein centre historique sur la place 
de l’église réhabilitée, la maison des 
internes est aménagée dans un ancien 
hôtel particulier mêlant tradition et 
modernité.

  La santé des caussadais est une priorité de ce mandat, pour ne pas 
laisser notre ville devenir un désert médical. Aide à l’installation de profes-
sionnels de santé, création d’une maison des internes suite à la création d’une 
maison de santé/ médicale: nous répondons présents de plusieurs façons.

PORTES-OUVERTES DE L’APAS 82  
Les nouveaux locaux, situés au 25 rue Lavoisier à Caussade, ont 
pour objectif d’accueillir les personnes en perte d’autonomie 
et présentant des troubles neuro-évolutifs. Les activités 
thérapeutiques proposées au sein de l’accueil de jour visent à 
favoriser l’autonomie, le bien-être et à créer du lien social. La 
municipalité s’est impliquée afin de favoriser l’implantation de ce 
service médico-social de qualité. Nous félicitons les administrateurs 
de l’APAS 82 pour leur forte implication et sommes très fiers d’avoir 
une si belle association à Caussade.

ACCUEIL D’ÉTUDIANTS
EN MÉDECINE 

AVANT

APRÈS
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Une politique éducative volontariste
Nous croyons que l’éducation est le pilier de notre société et qu’elle doit être 
accessible à tous.

Pour construire l’avenir, la Ville consacre les moyens nécessaires à destination de 
nos enfants et de notre jeunesse. Travaux dans les écoles, écoute des parents et 
des enseignants : la municipalité agit concrètement pour faire de Caussade une 
véritable cité éducative !
Les élus de la majorité municipale placent les enfants au cœur de leurs actions 
que ce soit en matière d’équipements ou de services. En mettant en œuvre 
une politique éducative ambitieuse, notre ville vise à former des citoyens 
responsables, épanouis et ouverts sur le monde. 
Enfin, nous considérons que l’éducation ne se limite pas seulement à 
l’apprentissage en classe. Nous soutenons les activités périscolaires, les projets 
artistiques et sportifs, car ils contribuent à l’épanouissement global de nos élèves 
et à la construction de leur personnalité.

EDUCATION

Stéphanie COURNÈDE
Adjointe déléguée
aux affaires scolaires

       Nous sommes fiers 
des choix réalisés en 
matière de politique 
éducative pour notre 
ville. Depuis trois ans, 
nous avons travaillé 
sans relâche pour 
améliorer les conditions 
d’apprentissage des 
élèves, pour garantir 
leur épanouissement 
et leur réussite. Nous 
avons décidé de placer 
les enfants et leurs 
familles au cœur de 
la construction et de 
l’animation du projet 
éducatif de territoire 
par le dialogue et la 
prise en compte des 
besoins. 

Parole d ’élue

UN BUDGET TOTAL
EN AUGMENTATION DE 16,9 % 

 CHIFFRES
CLEFS

Investis par an en moyenne 
dans les écoles

De subventions accordées aux associations 
éducatives et scolaires en 2022

Repas servis en moyenne par jour
dans les cantines municipales

Alloués aux écoles en matière de budget
de fonctionnement en 2022

Attribués à la politique de soutien
aux projets d’école en 2022

400 000 €

17 330 €

335

124 572 €

20 793 €

Promesses tenues
Travaux de rénovations des écoles
     > Pour les personnes en situation de handicap
     > Création d’une aire de jeux à l’école maternelle M. Curie
     > Installation de 3 blocs de climatisation dans le réfectoire à l’école Marie Curie 
     > Rénovation des salles de cours : école Marie Curie
     > Rénovation des menuiseries à l’école Marcel Pagnol
     > Installation d’un ascenseur à l’école Marcel Pagnol
     > Aménagements aux abords de l’école Marie Curie (piétons et bus)
     > Réfection et mise aux normes des sanitaires de l’école Marcel Pagnol
     > Installation d’un dispositif d’alarme chimique météorologique et
        anti-intrusion aux écoles Marie Curie et Marcel Pagnol
     > Travaux d’étanchéité de la toiture : groupe scolaire Marie Curie
     > Eclairage LED installés au niveau des écoles

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !
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Poursuite de l’aide aux devoirs

Réunions fréquentes avec les enseignants
et les parents d’élèves

Actions visant à promouvoir la lecture 
(Création d’un festival du livre : BCD Pagnol) 

Valorisation des activités périscolaires

Cantine :  Distribution de repas bio et
produits locaux issus du circuit-court

Inauguration du campus Saint Lubin

Réfection des sanitaires 
intérieurs et de la buanderie à 
l’école Marcel Pagnol

Transformation du Conseil 
Municipal des Enfants (CME) 
en Conseil Municipal des 
Jeunes (CMJ)

Organisation d’un voyage
à Paris avec le CMJ

Parole d ’élue
Martine AGUILAR
Conseillère municipale déléguée 
aux affaires sociales

L’épanouissement des enfants et des jeunes 
est notre priorité. Nos actes suivent nos 
déclarations. Nous avons la responsabilité de 
donner à nos enfants les moyens de devenir des 
citoyens épanouis et responsables, capables 
de contribuer activement au développement 

de notre société. À Caussade, nous faisons de 
l’éducation, de l’enfance et de la jeunesse 

un triptyque d’importance majeure.

CE QUE NOUS

FERONS...
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RÉCEPTION EN MAIRIE DES 
BACHELIERS MENTION « TRÈS BIEN »  
Nous nous sommes réunis en 2022 et 2023 pour célébrer 
le travail, la détermination et le succès académiques des 
bacheliers du bassin caussadais ayant reçu la mention « 
Très bien ».Ils ont su allier rigueur et persévérance pour 
atteindre ce niveau d’excellence. Nous devions féliciter cette jeunesse pleine d’avenir. 
La réussite au baccalauréat est due à leur talent et à leur travail mais aussi aux encouragements de leurs 
parents ainsi qu’à l’engagement de leurs enseignants qui ont su les guider, les inspirer et leur transmettre les 
connaissances nécessaires pour exceller.

LE CONSEIL MUNICIPAL D’ENFANTS
Composé de 18 titulaires et de 18 suppléants le Conseil municipal 
d’enfants est une instance constituée afin de donner la parole à notre 
jeunesse et de l’impliquer dans des projets collectifs. 
Les jeunes sont les citoyens de demain, le Conseil Municipal d’enfants 
qui sera amélioré et transformé en Conseil municipal des jeunes (CMJ) 
renforce la démocratie participative et favorise l’engagement dans la 
vie locale.

Le banc des copains et 
le mur d’expression 
dans chaque école 

Les nichoirs à livres

La récolte des bouchons 
d’amour

Nettoyons notre ville

Bilan mi-mandat 

Dans notre Ville de Caussade, c’est un nouvel 
établissement des Apprentis d’Auteuil qui a vu le jour 
en mars 2021. Il accueille aujourd’hui une centaine 
d’hommes et de femmes formés aux métiers de la 
métallerie, de la soudure et du bâtiment, avec un 
accompagnement éducatif renforcé. Le campus Saint 
Lubin propose des solutions d’accompagnement et des 
formations pour faciliter l’insertion socio-professionnelle. 

Les ALAE (Accueil des loisirs associés à l’école) de Caussade organisent chaque année une très belle soirée.
Celle-ci est consacrée à la valorisation des activités réalisées durant le temps périscolaire par les enfants des écoles. 
Les parents ainsi que les professionnels de l’enfance sont invités pour des ateliers et animations de haut vol.

INAUGURATION 
DU CAMPUS SAINT LUBIN
FONDATION APPRENTIS D’AUTEUIL

LISTE DES 
PROJETS MENÉS

SOIRÉE DE VALORISATION
DES ACTIVITÉS PÉRISCOLAIRES 
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Une politique de rénovation urbaine
à la hauteur des enjeux
En plus d’une véritable politique d’embellissement, notre attachement à préserver 
notre cadre de vie passe prioritairement par la rénovation des voiries communales. 
C’est la raison pour laquelle des moyens financiers importants sont engagés par la 
collectivité pour la remise en état de nos réseaux routiers.
Caussade possède près de 100 km de voirie municipale et il est obligatoire 
d’échelonner la réfection de ces routes sur plusieurs années. Un programme 
pluriannuel prévoit des dépenses régulières en priorisant les travaux selon la 
fréquentation ou le besoin de rénovation. En l’espèce, ce ne sont pas moins de 3,7 
millions d’euros qui seront investis sur tout le mandat.

L’urbanisme dans les communes à taille humaine est un sujet important 
car les villes comme Caussade sont confrontées à des défis uniques 

en matière de développement économique, de protection de 
l’environnement et de qualité de vie pour les habitants. Une bonne 

planification urbaine peut contribuer à la prospérité et au 
bien-être des caussadais, c’est l’objectif que nous nous 
fixons. Notre volonté est de développer l’accession 
à la propriété et le logement intermédiaire pour 
attirer des parents et les enfants pour les écoles.

TRAVAUX & URBANISME

Jean-Claude CLARMONT
Adjoint délégué
aux travaux

           La Municipalité agit 
au quotidien pour rendre 
la ville de Caussade plus 
accueillante, plus moderne 
et plus fonctionnelle. 
Cette volonté passe par la 
réfection des routes et des 
trottoirs, sans oublier les 
grands travaux urbains. 

Parole d ’élu

 CHIFFRES
CLEFS

Plus de 100 km de routes communales à Caussade 

3,7 Millions d’euros investis sur le mandat 
pour la réfection et l’aménagement des routes 

Promesses tenues

Travaux de voirie déjà effectués 
Chemin de Mes  /  Chemin de Raux  /  Rue Ange Huc  /  Rue Bédé  /  Parking rue des Frères Duclos  
Rue de l’Amourié  /  Route de la Bénèche  /  Route de Saint Martin  /  Rue Campieu  /  Avenue Jean 
Jaurès (installation de ralentisseurs) /  Rue Mermoz  /  Rue Clément Marot  /  Impasse Berlioz /  Rue 
Jean Moulin (création d’un ralentisseur)  /  Rue Basse  /  Parking Rue Montfrini /  Route de Montalzat 
Rue Louis Pasteur  /  Rue André Malraux /  Rue Juliette Greco   /  Chemin de Poujoulac  /  Rue de la 
République / Place Victor Fournier / Impasse Ranié / Rue Lavoisier.

DE ROUTES À RÉNOVER
DURANT LE MANDAT 

RÉALISÉS
À CE JOUR   30 KM 23 KM70%

Parole d ’élu
Serge DELTEIL
Adjoint délégué 
à l’urbanisme

La municipalité porte l’ambition 
d’un aménagement concerté 
avec les partenaires qui répond 
aux besoins des habitants sans 
dénaturer le cadre de vie ou 
densifier la Ville à outrance. 
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RÉSEAUX HUMIDES
L’entretien des réseaux humides est crucial pour les habitants 
d’une Ville comme Caussade. Ces réseaux comprennent les 
systèmes de drainage, les égouts et les canaux qui assurent 
l’évacuation des eaux usées et des eaux pluviales.

En maintenant ces réseaux en bon état, la ville peut 
prévenir les inondations potentielles causées par des 
précipitations abondantes sur des surfaces majoritairement 
imperméabilisées.

Un bon drainage permet également de protéger les 
infrastructures, les propriétés privées et les espaces publics 
des dégâts liés à l’eau stagnante.
De plus, entretenir les réseaux humides est essentiel pour 
préserver la qualité de l’eau. En empêchant les eaux usées 
de contaminer les sources d’eau potable, la ville préserve la 
santé publique.

André IMBERT
Adjoint délégué aux réseaux humides

           Le réseau pluvial, relevant de la 
compétence communale, fait l’objet de 
toutes les attentions via des travaux 
de surface opérés en amont de ceux 
de la voirie. Ces réseaux, plus que 
centenaires pour certains, doivent être 
renouvelés ou modernisés au préalable 
à tout aménagement de surface. 
Le Syndicat Intercommunal des Eaux 
et d’Assainissement Cande Aveyron 
(SIEACA), procède quant à lui au 
renouvellement du réseau d’eau 
potable et à la réhabilitation du 
réseau d’assainissement. 

Parole d ’élu

Travaux de réfection des routes et des trottoirs

Préservation du patrimoine
     > Restauration chaque année de vitraux
        (Eglise Notre Dame)
     > Restauration des cloches de l’Eglise Saint Martin
        de-Sesquières

Rénovation du Centre de Loisirs

Création d’une aire de camping-car

Changements des réseaux :
     > Rue Saint Gauzy
     > Rue Clément Marot
     > Rue de la République
     > Rue de la Solidarité
     > Rue Jacques Ancelet

Mise en conformité de l’Ecole de théâtre

Espaces verts entretenus

Entretien régulier des cimetières

Mise en vente de lots à bâtir

Achat de terrains pour
la construction d’infrastructures 1 

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

Poursuite des travaux et 
réhabilitation des voiries

Restauration de la passerelle 
du Parc de la Pradasque

 Travaux Projet des promenades
Eclairage du clocher

Elaboration d’un plan-guide en 
matière d’urbanisme 

Amélioration de la stratégie 
urbanistique de la commune

Poursuite de la rénovation
du patrimoine

CE QUE NOUS

FERONS...

1 Hôpital de proximité et caserne des sapeurs-pompiers notamment

Promesses tenues
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Bilan mi-mandat évènements marquants

Grâce à la participation de tous des améliorations du projet 
initialement retenu ont vu le jour. Les plus importantes 
concernent : l’augmentation du nombre de places de 
stationnement, la création d’une traversée centrale, la 
réduction du canalet (cours d’eau central), l’aménagement 
de parkings à proximité du site…

PROMESSE ÉLECTORALE EN COURS

> 2021 et 2022 : 
42 ateliers de concertation avec
les habitants, commerçants / artisans, 
associations et agents municipaux

> 2023 : 
3 réunions de travail avec
les commerçants sédentaires et
non sédentaires sur le projet
1 atelier public avec la population sur 
le site du marché pour présenter le 
projet et recueillir les avis

> Mi-2023 : 
1 restitution finale publique

> A venir : 
Des concertations sur 
le phasage des travaux

> Augmentation du nombre
de places de parking 

> Ouverture d’une traversée 
comprenant des zones de 
stationnement qui reste 
modulables selon les besoins

> Diminution de la superficie 
du canalet pour limiter les frais 
d’entretien et préserver l’eau

> Aménagement de parkings 
extérieurs pour les commerçants 
et salariés du centre-ville

LES CONCERTATIONS
AU CŒUR DU PROJET
DES PROMENADES 

  LES RÉSULTATS PRINCIPAUX
DE LA CONCERTATION 

 CHIFFRES
CLEFS

RÉNOVATION DU SITE
DES « PROMENADES
La rénovation promise durant la campagne électorale de 
cet espace a pour objectif de rendre plus attractif le cœur de 
ville afin que les « Promenades » préservent leur caractère 
de colonne dorsale de Caussade, de lieu incontournable de 
la cité du chapeau.
Croyant en la démocratie participative, la municipalité 
a souhaité organiser de nombreuses réunions avec les 
habitants de la commune, les commerçants, les associations 
et les agents municipaux afin que l’avis de chacun soit pris 
en compte dans le cadre de ces futurs aménagements. 
L’objectif de cette démarche d’écoute et de concertation 
était de tracer collectivement les évolutions en matière 
d’aménagement urbain de notre ville à moyen et long terme.
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Une action politique au service
de nos artisans et de nos commerçants

Les entreprises caussadaises fournissent non seulement des emplois et 
contribuent à l’essor de l’activité économique, mais elles donnent également 
à notre ville son caractère unique.
Nous avons travaillé en étroite collaboration avec nos associations de 
commerçants pour organiser des événements de promotion du commerce 
local afin d’encourager la population à acheter sur le territoire communal et 
à soutenir nos chefs d’entreprises et leurs salariés.

Les commerçants animent durablement nos lieux de vie. Pour les 
soutenir, nous avons créé la maison du commerce et de l’artisanat afin 
que les entreprises aient un interlocuteur privilégié. 

La création d’un office de commerce contribue à promouvoir 
le commerce local, stimule l’activité économique, aide les 
commerçants et artisans du territoire, crée des évènements 
en lien avec l’entreprenariat, ou encore attire de nouveaux 
investissements.

COMMERCE

Guy GAUBERT
Adjoint délégué
au commerce

  En tant qu’adjoint 
délégué au commerce de 
notre ville, je voudrais 
souligner l’importance du 
commerce local pour notre 
commune. En ces temps 
difficiles, il est plus important 
que jamais d’accompagner 
nos entreprises et de leur 
offrir tout notre soutien. 
C’est ce à quoi nous nous 
employons depuis le début 
de ce mandat de manière 
ferme et résolue. 

Parole d ’élu

DIMINUTION DU 
NOMBRE DE LOCAUX

COMMERCIAUX VACANTS SUR 
LE CENTRE-VILLE 

CHIFFRES CLEFS

Boulevard
Léonce Granier

-4

Cours Didier Rey
Place de la Librération

-5

Rue de
la République

-2
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Création d’un office de commerce

Adhésion au programme « Petites Villes
de Demain » (PVD) avec des aides à
la clef

Embauche d’une manager de commerce 
pour accompagner les commerçants

Actions de soutien envers les 
commerçants

Création d’une motion de soutien 
au commerce local et campagne de 
communication durant la crise sanitaire

Mise en avant des artisans et des 
commerçants sur les réseaux sociaux 
ainsi que sur le bulletin municipal

Achat de chèques caussadais pour 
privilégier le commerce local

Réunion d’écoute et de concertations 
avec les commerçants

Création des Petits-déjeuners de 
l’économie

Politique évènementielle de soutien 
envers les restaurateurs : terrasses 
musicales…

Création d’une commission 
d’indemnisation pour les
commerçants impactés par 
les travaux des promenades

Augmentation du nombre de places 
de stationnement pour le Projet des 
promenades afin de préserver voire de 
densifier la clientèle des commerçants

Future labélisation « commerce et 
artisanat dans la ville »

Nouvelles actions, évènements et 
initiatives en faveur des entrepreneurs

Création d’un annuaire
des commerçants

Bilan mi-mandat 
INAUGURATION DE LA MAISON DU 
COMMERCE ET DE L’ARTISANAT 
En tant que promesse électorale désormais honorée, la création 
de cet office de commerce est surtout le symbole de notre 
engagement envers le dynamisme et la vitalité de notre tissu 
commercial local. 
Nous avons voulu créer cet espace dédié, afin de soutenir nos 
acteurs économiques et ainsi favoriser leur réussite.
Il s’agit d’un lieu où les entrepreneurs et les commerçants pourront se réunir, partager leurs idées, collaborer et 
contribuer à la croissance économique de notre territoire.

A l’initiative de la Mairie de Caussade via sa 
manager de commerce, la première édition des 
petits-déjeuners de l’économie s’est tenue en salle 
Maurice Chevalier. Véritable espace d’échange 
entre les acteurs économiques locaux, les petits-
déjeuners de l’économie visent à informer ainsi 
qu’à sensibiliser les commerçants et entrepreneurs 
locaux sur la situation économique du bassin 
de vie caussadais en lien avec la conjoncture 
internationale.

1ÈRE ÉDITION
DES PETITS-
DÉJEUNERS 

DE 
L’ÉCONOMIE 

Promesses tenues

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...
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        La municipalité de Caussade accorde une grande 
importance à son emblématique marché du lundi qui offre 
aux habitants une expérience culinaire enrichissante et 
variée. Ce lieu incontournable encourage la consommation 
de produits de saison et devient par conséquent un soutien 
précieux à nos agriculteurs mais également aux commerçants 
et artisans locaux. Contribuant au rayonnement de la 
Ville de Caussade, le marché du lundi conduit à dynamiser 
l’économie locale et à préserver les savoir-faire traditionnels. 

Organisé par la Mairie de Caussade, en 
partenariat avec le Galu / l’Association des 
commerçants caussadais, le concours photo 
sur le thème du centre-ville commerçant a 
permis de mettre en avant le talent artistique 
des passionnés de photographie.
En compagnie de l’adjoint au commerce Guy 
Gaubert, de la manager du commerce Sana 
Bottini et du vice-président du Galu Laurent 
Mettetal, nous avons remis des chèques 
caussadais aux vainqueurs.
L’objectif de cette compétition bonne enfant est 
de promouvoir notre centre-ville commerçant 
au-delà des frontières de Caussade.

Le marché de plein vent a lieu tous les lundis à Caussade 
et se compose d’une partie alimentaire dans le centre 

ancien ainsi que d’une partie textile et ameublement côté 
promenades. Ce marché, très apprécié des Caussadais et 

des habitants du territoire, bénéficie d’une importante 
notoriété. Il est un lieu privilégié de rencontres et 

d’échanges économiques importants
sur le Quercy Caussadais

Politique de soutien
au traditionnel marché

de Caussade 

Concours photo « centre-ville commerçant » : réception des lauréats en Mairie  

Nadine DUPIN, 
Conseillère municipale déléguée
à l’agriculture et aux marchés

Parole d ’élue
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Une politique sociale
et solidaire assumée

SOLIDARITÉ & SOCIAL

La Ville de Caussade a souhaité développer sur son territoire une 
politique d’action sociale envers les Caussadais. Ainsi, en vertu des 
évolutions socio-économiques de ces deux dernières années, le 
montant de l’aide accompagnée et les prestations spécifiques ont 
été augmentés. En outre, les plafonds de ressources sont indexés 
sur le montant du Smic et des bons carburant ont été créés.

Promesses tenues
Aide envers les plus fragiles

Actions de solidarité à l’international

Soutien aux associations caritatives

Lutte contre l’isolement des séniors

Actions de prévention
(Agirc Arrco, Maïf, Mutalité Française)

Animations sociales

Cérémonie pour les centenaires

Cérémonie des Noces d’or 

Renforcement des liens avec
les partenaires sociaux territoriaux

Création de permanences :
> Pour les personnes en situation de handicap
> Pour les droits des femmes et de la famille

Permanences hebdomadaires de l’élue
référente pour le logement social 
avec les bailleurs

Maintien de l’aide aux plus démunis

Création de nouveaux partenariats

Renforcement des liens avec
les acteurs médicaux, sociaux et
de la sécurité concernant les situations à risque

Danièle DAVID
Adjointe déléguée
aux affaires sociales

  Caussade est une 
commune qui prend soin de 
ses habitants, qui valorise 
les liens intergénérationnels, 
qui tend la main aux plus 
fragiles et qui donne tout 
son potentiel à un vrai 
Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS). La solidarité 
envers les caussadais en 
situation de vulnérabilité est 
un aspect central de notre 
politique sociale.

Parole d ’élue

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...
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Les élus de la majorité municipale ont décidé 
d’attribuer les moyens humains et financiers 
nécessaires au bon fonctionnement du CCAS, 
Établissement Public Administratif incarnant 
l’action sociale de la commune.

Le CCAS au-delà des outils d’accompagnement et 
de secours se veut aussi un acteur de l’animation 
sociale du territoire. Après les années COVID-19, la 
Semaine Bleue dédiée aux séniors a été réactivée 
et modernisée. Le bal a fait place à un spectacle ; 
des dépistages préventifs et un ciné-débat ont été animés par la Mutualité Française.  

Le CCAS crée, maintient, développe les partenariats (publics, associatifs ou autre) dans l’intérêt des habitants. 
Enfin cette institution participe aux dispositifs d’aide existants comme le Fonds de Solidarité Logement (FSL) 
et le Fonds d’Aide aux Jeunes (FAJ). Elle les soutient aussi financièrement et fait de même pour de nombreuses 
associations caritatives par le biais de subventions. 

le Centre Communal d’Action Social (CCAS) 
au cœur de la politique sociale 

CHIFFRES
CLEFS

De subventions allouées 
aux associations caritatives 
depuis 3 ans 

75 000 €

Parole d ’élue
Virginie PICARD
Conseillère municipale
déléguée aux affaires sociales

     La politique sociale et solidaire est un élément 
fondamental de la gouvernance locale, car elle vise à 
protéger les plus vulnérables. Nous nous engageons 
à créer un environnement où chaque individu a la 
possibilité de réaliser son plein potentiel et de vivre 
dans la dignité. La solidarité a été également de mise 
sur le plan international. La Ville de Caussade, via le 
CCAS, a accueilli des réfugiés ukrainiens fuyant la 
guerre et a envoyé des fonds pour les victimes 
de catastrophes naturelles
en Syrie et en Turquie.
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LA SEMAINE BLEUE 

REPAS & CABARET  
Rendez-vous incontournable de l’automne pour les seniors, 
la semaine bleue est l’occasion de proposer des animations, 
spectacles et rencontres pour permettre de bien vivre son 
âge dans notre riche territoire caussadais.
La semaine bleue est un évènement durant lequel les acteurs qui travaillent auprès 
de nos aînés invitent le grand public à prendre conscience de la place et du rôle social 
que jouent les personnes âgées dans notre société. 

DES TESTS VISUELS & AUDITIFS GRATUITS 
PROPOSÉS À NOS SÉNIORS 
Au sein de la salle des Récollets des séances de dépistage gratuites ont été 
organisées par le CCAS de Caussade. En partenariat étroit avec la Mutualité 
française, des tests de la vue et de la tension, de l’audition furent réalisés par 
des professionnels à destination de nos ainés.
Le vieillissement doit être anticipé et c’est le rôle des pouvoirs publics, au sens 
large, de préparer l’avenir. Les enjeux se posent aujourd’hui avec une acuité 
encore plus grande qu’hier.

1ÈRE CÉRÉMONIE
DES NOCES D’OR
À CAUSSADE  
Les couples ont été honorés dans le 
cadre de leur cinquante (noces d’or) 
et soixante ans de mariage (noces de 
diamant).  Le Centre Communal d’Action 
Sociale et la Mairie de Caussade sont 
très sensibles à cette cérémonie. Elle 
est une marque supplémentaire de 
l’attachement que nous portons à nos 
habitants.

Bilan mi-mandat 

INCENDIE D’AMPLEUR 
Un important incendie s’était déclaré au niveau 
de l’entrepôt de 3350 m² utilisé par l’association 
IDDEES (Insertion par le Développement Durable, 
l’Environnement et l’Économie Solidaire).  L’ensemble 
du bâtiment, qui comprend une recyclerie, une 
annexe des Restos du cœur et des bureaux, s’était 
littéralement embrasé.
Suite à l’incendie, les Restos du cœur n’avaient plus 
de local pour assurer leur importante distribution 
hebdomadaire de colis alimentaires aux plus 
démunis. En pleine période hivernale, la Mairie de 
Caussade a immédiatement mis à disposition la 
salle Maurice Chevalier aux Récollets afin que des 
repas puissent être offerts à près de 130 familles. En 
parallèle de cette situation temporaire nous avons 
trouvé une solution plus pérenne pour les Restos 
du cœur. En partenariat avec l’intercommunalité, 
l’association a pu être accueillie au sein de l’ancien 
Lycée Lavoisier.
Concernant l’association IDDEES, M. le Maire a 
aidé son président à retrouver un nouveau local, la 
réouverture est prochainement prévue.

à noter !
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             Une bonne communication est essentielle pour 
impliquer les citoyens dans la vie de leur ville. Les 
habitants doivent être informés de ce qui se passe 
à Caussade, des projets en cours, des événements à 
venir. Une ville qui communique de manière claire 
et transparente renforce le niveau d’informations 
des Caussadaises et des Caussadais. Cela nous 
permet ainsi de respecter à la lettre l’obligation qui 
nous est faite, par la loi, de rendre publique toute  
      décision prise par l’autorité municipale 

Parole d ’éluUne bonne information
aux Caussadais
Soucieuse d’informer et d’expliquer aux Caussadais les 
nombreux projets en cours ou réalisés, la commune de 
Caussade a développé des outils de communication 
et densifié les contenus textuels pour détailler ses 
actions que ce soit sur le site internet, sur les panneaux 
d’affichages numériques, le bulletin municipal ou sur 
les réseaux sociaux.

COMMUNICATION & NUMÉRIQUE

Claude JEANJEAN,
Adjoint délégué à
la communication

Promesses tenues
Création d’un service communication

Nouveau site internet 

Réalisation de reportages vidéo

Réalisation de reportages photos

Magazine local (Caussade’Infos) repensé et imprimé 4 fois par an 
pour être au cœur de l’actualité

Création d’une visite virtuelle à 360 degrés de la Maison des internes 
pour inciter les étudiants en médecine à réaliser leur stage à Caussade

Renforcement de la communication entre la Ville et les associations

Présence renforcée sur les médias locaux (radio, presse quotidienne)

Mise en place d’une communication au cinéma via des spots vidéo.

Poursuite des efforts pour mieux informer la population

Bilan mi-mandat 
LE NOUVEAU SITE 
INTERNET 
Dans un monde de plus en plus 
connecté, la réalisation d’un site 
internet plus moderne est un outil 
indispensable afin d’apporter à 
la population les réponses à ses 
nombreuses questions et ainsi 
faciliter ses démarches en ligne. 

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...
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Bilan mi-mandat 
SUITE...

REPORTAGES PHOTOS 
Capturer chaque moment, 

c’est préserver l’essence 

même de notre ville.

Les reportages photos des 
événements locaux sont bien 
plus qu’une série d’images 
captées à un moment précis. Il 
s’agit du témoignage de notre 
histoire, de la célébration de 
notre culture et d’un partage 
d’instants à destination de 
celles et ceux qui n’ont pas 
pu se déplacer pour assister 
aux manifestations de la 
collectivité.

Les reportages vidéo capturant nos événements 
majeurs sont des fenêtres ouvertes sur notre 
Ville et sur ses ambitions. Les reportages vidéo 
ont le pouvoir unique de saisir non seulement 
les visages et les sourires qui illuminent nos 
événements, mais également les émotions, 
les espoirs et les rêves qui les sous-tendent. Ces vidéos deviennent ainsi des témoignages 
authentiques de notre dynamisme, de notre unité et de nos aspirations. Elles immortalisent 
nos accomplissements, nos avancées, mais aussi les défis que nous surmontons ensemble.

PLONGEONS AU CŒUR DE 
NOTRE VILLE À TRAVERS 

L’OBJECTIF DE NOS CAMÉRAS
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Une politique axée vers
la qualité de vie des générations 
actuelles et futures
La protection de l’environnement et la lutte contre l’érosion de la biodiversité 
sont au cœur de chacune de nos actions. En verdissant la ville, en la « 
renaturant », en promouvant la consommation durable des ressources, nous 
préparons le territoire aux transitions en cours.
Nous sommes tous fortement attachés à notre cadre de vie, l’un des plus 
grands atouts de la ville de Caussade, qu’il faut préserver à tout prix. C’est le 
sens de notre action quotidienne : mise en valeur par des aménagements 
respectueux de l’existant, entretien des espaces en préservant la faune et la 
flore, actions de sensibilisation à la nature pour les plus jeunes…
L’adaptation aux effets du dérèglement climatique est une urgence mais 
nous voulons surtout y voir une opportunité pour notre territoire.
Nous travaillons à un espace public apaisé, partagé, pour une ville où il fait 
bon vivre ensemble.
Réduire notre empreinte carbone afin d’assurer une qualité de vie aux 
générations futures : tels sont les impératifs du mandat. 

ENVIRONNEMENT

Laëtitia CAMINEL, 
Adjointe déléguée
à l’Environnement et
au Cadre de vie

       Depuis trois ans, nous 
avons mis en place une 
politique ambitieuse 
pour préserver notre 
environnement et 
améliorer la qualité de 
vie des habitants de notre 
commune. Les questions 
de végétalisation, de 
défense de la biodiversité 
en ville, traversent toutes 
les actions municipales. 
Il s’agit de lutter contre le 
réchauffement climatique 
et de faire de Caussade 
une ville qui prend ses 
responsabilités face 
aux enjeux écologiques. 
L’espace public de demain 
favorisera les modes 
doux et les déplacements 
du quotidien dans un 
environnement préservé. 

Parole
d ’élue

PLUS DE 123 000 € CONSACRÉS 
À LA TRANSITION VERS UN SYSTÈME LED
DEPUIS LE DÉBUT DU MANDAT 

Changement de projecteurs au niveau du Tennis
par du LED 

Mise en place d’éclairage intelligent
à détection de mouvement 

Passage à l’éclairage LED à l’école Marcel Pagnol

Des boules lumineuses ont été remplacées sur
la commune par un système moins énergivore 

Passage à l’éclairage LED à l’école Marie Curie

Pose en cours de panneaux solaires sur 
les bâtiments communaux 

Passage à l’éclairage LED sur les terrains 
d’entrainement de football et de rugby

Acquisition de véhicules électriques
pour les services municipaux 

100%

100%

95%

90%

90%

 CHIFFRES
CLEFS

24



Pose en cours de panneaux solaires sur 
les bâtiments communaux 

Promesses tenues
Création de cheminements doux

Politique de sobriété énergétique

Réalisation d’une stratégie de « Mobilité active caussadaise » 
basée sur plusieurs critères :
     > La sécurité
     > Le confort 
     > L’accessibilité
     > La prise en compte des besoins
     > La cohérence avec les projets de communes environnantes
     > La mise en valeur des modes doux

Implantation de nombreux arbres/ renforcement de la végétalisation :

Programme de plantation d’arbres
     Sites retenus : 
     > Avenue du Général Leclerc
     > Parc de la Pradasque
     > Plateau Pagnol
     > Centre aéré
     > Terrain de Neveu…
     > Projets pédagogiques lancés :
     > Ecole maternelle Marcel Pagnol
     > Ecole élémentaire Marcel Pagnol

Récompense obtenue dans le cadre du concours « Villes et Villages fleuris »

Développement des jardins familiaux

Politique de désimperméabilisassion et de renaturation des sols

Valorisation pédagogique du patrimoine environnemental

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...
Développement des modes actifs

Création de cheminements piétonniers

Implantation d’une micro-forêt urbaine, plantation de haies sèches

Travaux des promenades : le végétal au cœur du projet des promenades
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LA VILLE DE CAUSSADE REÇOIT 
LES FÉLICITATIONS DU JURY AU 
CONCOURS « VILLES ET VILLAGES 
FLEURIS » 2022  
Créé en 1959, le label « Villes et Villages fleuris » valorise 
dans toute la France la place accordée au végétal dans 
l’aménagement des espaces publics.
Les jurys se basent sur de nombreux critères tels que la préservation des ressources naturelles et de la biodiversité, 
la valorisation du patrimoine botanique, la reconquête des cœurs de ville ou encore l’attractivité touristique.
Nous tenions à féliciter nos agents municipaux des espaces verts pour leur travail réalisé tout au long de l’année. 
Ce label nous invite à poursuivre nos efforts pour rendre notre Ville belle, fleurie et attrayante

PLANTATION D’ARBRES À L’ÉCOLE MARCEL-PAGNOL :
UNE BELLE INITIATIVE DES ENFANTS   
Suite à la réception d’un courrier soigneusement rédigé par les élèves de la classe 
CE2-CM1  de l’école élémentaire Marcel-Pagnol, nous avons accepté la riche idée 
des enfants de démarrer la plantation d’arbres là où se trouvaient d’anciens pré-
fabriqués. Les riverains ont été consultés et les services techniques de la Ville de 
Caussade pleinement mobilisés. Merci à Madame le professeur des écoles, Maryse 
Denneulin, pour cette riche collaboration. L’objectif de planter 1 000 nouveaux 
arbres à Caussade durant le mandat se poursuit !

LES JARDINS FAMILIAUX   
Les jardins familiaux, situés le long de

la rue de l’abreuvoir à Caussade et gérés par
la municipalité, sont divisés en de nombreuses 

parcelles. Chaque parcelle dispose d’un cabanon 
et d’un point d’eau avec des périodes d’arrosage 

réglementées, en alternance. 

Bilan mi-mandat 

 Les jardins familiaux sont de véritables écoles de la 
nature où l’on apprend le respect de l’environnement et la 
valeur du travail de la terre. En dehors de la simple récolte de 
fruits et de légumes, ces lieux permettent de créer des liens 
sociaux et favorisent la cohésion d’un groupe. Ces jardins 
donnent en définitive l’opportunité de mieux comprendre 
les cycles de la nature, d’apprendre à être patient et de 
s’émerveiller devant la beauté de la croissance des végétaux. 

Parole d ’élu
Jacques VIDAILLAC, 
Conseiller municipal délégué
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Une politique sécuritaire visant à assurer
la tranquillité publique des caussadais

La sécurité est l’un des aspects les plus importants pour les habitants d’une ville, 
mais garantir sa tranquillité est un véritable challenge. Cela implique la protection 
des biens et des personnes contre les actes tels que le vol, le cambriolage, le 
vandalisme et la violence. La tranquillité publique permet quant à elle de se 
sentir en sécurité dans sa propre ville, de vivre pleinement ses occupations 
quotidiennes et de ne pas subir de nuisances de tout type.

En effet, notre belle ville de Caussade comme toutes les autres localités, n’échappe 
pas à quelques incivilités ou infractions quotidiennes qu’il convient de traiter, en 
liaison étroite avec la Gendarmerie. C’est le rôle de notre Police Municipale.

SÉCURITÉ

Pedro RODRIGUEZ, 
Conseiller municipal 
délégué à la Sécurité
et à la Sureté

        La sécurité est l’une
des priorités majeures de la 
majorité municipale. Pour 
la tranquillité des caussa-
dais, la municipalité engage 
depuis trois ans les moyens 
nécessaires : augmenta-
tion des effectifs de la police 
municipale avec un équi-
pement renforcé, dispositif 
de vidéoprotection étendu, 
installation de radars péd-
agogiques, partenariat ef-
ficace avec la Gendarmerie 
nationale. 

Parole d ’élu

 CHIFFRES
CLEFS X3

Continuer à assurer la tranquillité publique des habitants et
poursuivre les Opérations de Tranquillité Vacances 

Poursuite du renforcement des liens avec l’armée 

Poursuivre l’élaboration du Conseil local de sécurité et de
prévention de la délinquance (CLSPD) afin de renforcer et
de prévenir au mieux la sécuritédes caussadais

POLICIERS 
MUNICIPAUX

Promesses tenues
Renforcement de la sécurité sur
la Ville dont les abords des écoles

Installation de deux radars
pédagogiques amovibles 

Développement de la vidéoprotection

Partenariat renforcé avec
la Gendarmerie nationale 
via l’adoption d’une convention

Professionnalisation des 
commémorations avec l’aide
des anciens combattants

Meilleure Gestion des risques avec
la mise à jour du Plan inondation

Conseils pour les plans sécurité de 
toutes les manifestations de la commune

Travail en commun avec le maître 
d’ouvrage du nouveau Centre de 
Secours pour son élaboration technique

Prévention incendie d’établissements
de 5ème catégorie 

Elus de la majorité municipale 
d’astreintes 7j/7 joignable 24h/24

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !

CE QUE NOUS

FERONS...

Renforcement
de l’équipement

de la
Police municipale
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SIGNATURE DE LA CONVENTION
DE PARTICIPATION CITOYENNE 
Démarche partenariale et complémentaire de la 
sécurité de proximité, la « participation citoyenne » 
s’inscrit dans le plan départemental de lutte contre les 
cambriolages et les vols. 
L’objectif est de sensibiliser les acteurs locaux en les 
associant à la protection de leur propre environnement.

MISE EN PLACE D’UN CLSPD À CAUSSADE    
Le Conseil local de sécurité et de prévention de la délinquance 
(CLSPD) est un dispositif qui scelle le partenariat local entre 
les différents acteurs de la sécurité et de la prévention de la 
délinquance. 
Concrètement des groupes de travail, regroupant différents acteurs 
locaux, se réunissent durant l’année sous la direction de M. Pedro 
Rodriguez afin de réfléchir aux futurs enjeux sécuritaires.  

CÉRÉMONIES &
DEVOIR DE MÉMOIRE    
Les commémorations nourrissent notre identité 
collective et renforcent les liens qui nous unissent en 
tant que société. En gardant ces souvenirs vivants, nous 
apprenons de nos erreurs passées et œuvrons pour 
construire un avenir meilleur.
Le devoir de mémoire nous ramène aux événements 
qui ont façonné notre histoire. Ces commémorations 
enseignent à nos jeunes l’importance des valeurs 
fondamentales et les encouragent à préserver et à défendre les acquis obtenus grâce aux sacrifices du 
passé. C’est la raison pour laquelle un travail autour des commémorations a eu lieu via le correspondant 
Défense, en liaison avec les Présidents des associations d’anciens combattants.

Bilan mi-mandat évènements marquants

Le temps passe, notre Ville change… 
mais notre Mémoire demeure et 

nous devons la transmettre 
de génération en génération.
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Coût total de la construction : 2,4 millions €

Sapeurs-pompiers
de Caussade

Les sapeurs-pompiers sont des 
acteurs indispensables de notre 
sécurité de jour comme de nuit. Leur 
dévouement et leur disponibilité 
sont exemplaires, ils sont prêts à 
risquer leur propre sécurité pour 
garantir celle des autres. Nous leur 
sommes reconnaissants pour leur 
engagement. C’est la raison pour 
laquelle la commune de Caussade 
consacre les moyens nécessaires pour 
aider nos soldats du feu.

avec la participation du Conseil départemental de Tarn-et-Garonne, du SDIS 82 et des communes 
de Monteils, Puylaroque, Saint-Cirq, Saint-Vincent d’Autejac, Saint-Georges et Lapenche

CRÉATION DU 
FUTUR CENTRE DE SECOURS 
ET D’INCENDIE 

INVESTISSEMENT DE LA VILLE DE CAUSSADE 
  70 000 €  investis par la commune pour acheter le terrain de la future caserne
372 951 €  débloqués pour la construction de ces bâtiments
129 842 €  attribués annuellement pour les frais de fonctionnement 
  du centre de secours
  19 660 €  octroyés par an à l’Amicale des sapeurs-pompiers et
  aux Jeunes Sapeurs-Pompiers (JSP)

 CHIFFRES
CLEFS

Faisant partie des 22 lauréats sur 120 partenaires, notre Ville de Caussade a été 
récompensée par deux trophées mettant à l’honneur les employeurs ayant signé 
une convention locale favorisant le volontariat des sapeurs-pompiers.
Notre Ville est clairement engagée dans le secours à la population en situation 
d’urgence, la prévention et la lutte contre les incendies. En effet, plus de 10 % des 
effectifs de la Mairie de Caussade 
sont composés de sapeurs-pompiers 
volontaires qui sont immédiatement 
libérés de leur travail pour porter 
assistance à personne en danger.

La Mairie 
de Caussade 
honorée pour

son engagement
en faveur des

sapeurs-pompiers 
volontaires
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Une politique culturelle 
riche et de qualité

CULTURE & ÉVÈNEMENTIEL

Les loisirs culturels sont des éléments importants de notre qualité de vie au 
quotidien. Surnommée « Cité du chapeau », Caussade est également une 
commune vivante ; la diversité des activités culturelles qu’elle propose renforce 
son identité et son attractivité.

Cette richesse culturelle et artistique est le fruit du dynamisme de nos associations, 
de l’implication de leurs bénévoles et des moyens mis en place par la commune.
En offrant des activités riches et qualitatives à la population locale comme aux 
vacanciers, nous sommes avant tout guidés par une volonté de partage et de 
convivialité. 

Nous soutenons une politique culturelle et événementielle construite en 
collaboration avec les acteurs locaux, qui réponde aux attentes d’un large public 
et aux centres d’intérêt de toutes les générations. 

Sophie JAFFÉ, 
Adjointe déléguée
aux affaires culturelles

        Au cours de ces trois 
premières années, nous avons 
organisé de nombreux événe-
ments culturels qui ont connu 
un grand succès auprès d’un 
public varié. Nous sommes fi-
ers d’avoir soutenu des projets 
novateurs et ambitieux qui 
ont renforcé les loisirs dans 
notre ville auprès de toutes et 
de tous. Nous allons continuer 
à développer, parfaire ou en-
richir notre offre culturelle et 
évènementielle.

Parole d ’élue

ANNÉE 2022

 CHIFFRES
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de budget 
communal pour 

la culture et 
l’évènementiel

de subventions 
accordées aux 
associations
culturelles

d’avantages
en nature 

(Moyens matériels
et humains) 

71 824 € 26 880 € 108 126 €

Promesses tenues

Installation des Terrasses musicales

Animations pour la fête d’Halloween

Création du Salon des Jeunes

Mise en place du Festiv’Halle du Fil 
(Arts vivants)

Soutien au festival de rock « Son Art Fest »et
au festival de musique électronique « Belfield »

Soirée d’accueil des nouveaux arrivants

Nouveau partenariat avec le Cinéma-théâtre 

Lancement des Assises des associations

Instauration d’une journée dédiée à la 
lutte contre le cancer du sein
(Octobre Rose)

Meilleures visibilité et coordination
pour le Téléthon

Etudes pour la création du 
Quai de la culture (Gare de Caussade)

Réflexion concernant la programmation 
évènementielle durant l’été pendant 
la période des travaux
(en substitution des Terrasses) 

Augmentation du nombre d’ateliers et 
d’activités proposés au salon des jeunes

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !
CE QUE NOUS

FERONS...
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Bilan mi-mandat l’activité évènementielle 

Caussade est riche d’associations 
qui foisonnent. Elles font l’objet 

d’un soutien fort de la commune 
soit par une aide financière et 

matérielle ou soit via le concours 
des agents communaux.

Nous nous étions engagés en 
2020 à poursuivre l’aide envers

le tissu associatif.

LES ESTIVALES DU CHAPEAU TRACTOMANIA

SALON INTERNATIONAL 
DE L’ AQUARELLE SALON ART EN QUERCY

Evènements organisés 
par les associations

en partenariat
avec la Mairie

Les terrasses musicales

Festiv’Halle du Fil 

Cérémonie des Vœux à la population 

1er Salon des jeunes

Fête d’Halloween 

Soirée des nouveaux arrivants 

Son’Art Fest 2022

Fête foraine et
  Grande Foire de Pâques 

Evènements organisés par la Mairie 
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Une politique de soutien envers
le territoire du Quercy Caussadais

INTERCOMMUNALITÉ

La Communauté de Communes du Quercy Caussadais (CCQC) est composée 
de 19 communes dans lesquelles vivent au total près de 21 000 personnes. 
Caussade en est la ville la plus peuplée. 
L’intercommunalité a pour dessein d’associer les villes membres en vue de 
l’élaboration d’un projet commun de développement et d’aménagement du 
territoire. Les compétences d’une intercommunalité se concentrent autour de 
missions et de responsabilités dévolues à cette structure administrative dans 
le but de mutualiser les efforts et les ressources. Ces champs d’attribution 
concernent : le développement économique, la collecte et le traitement des 
déchets des ménages et déchets assimilés, la gestion des milieux aquatiques et 
la prévention des inondations, la mise en place d’une politique en faveur de la 
petite enfance, la promotion du tourisme…

CHIFFRES CLEFS

communes habitants
19 21 000

Gérard HÉBRARD, 
Maire de Caussade et
1er Vice-Président 
de la CCQC

       En qualité de 1er Vice-
Président de la Communauté 
de Communes du Quercy 
Caussadais (CCQC) en charge 
des finances, je fais tout 
ce qui est en mon pouvoir 
pour accorder les moyens 
budgétaires nécessaires 
aux projets structurants de 
notre territoire. Avec les élus 
de la majorité municipale, 
également conseillers 
communautaires, nous 
votons et agissons dans 
l’intérêt des habitants de cet 
important bassin de vie.

Parole
d ’élu

Promesses tenues

Etudes menées et terrains achetés pour
la future zone économique de Montagnac

Soutien financier de la Ville de Caussade au Centre 
aquatique intercommunal « Quercy’O »

Création de nouveaux locaux pour l’école de musique 

Aides fléchées vers l’emploi, la formation et l’insertion

Mise en place du Contrat Engagement Jeune (CEJ)

Politique en faveur du développement touristique

Présence régulière et active aux diverses commissions 
et instances des élus de la majorité

Projet Occirail : création 
d’un pôle de maintenance 
ferroviaire d’excellence

Aménagement d’une zone 
d’activité artisanale et 
économique

Construction d’une 
infrastructure à Caussade 
pour accueillir le Pôle
« Petite enfance »

CE QUE NOUS

AVONS FAIT !
CE QUE NOUS

FERONS...
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PROJET OCCIRAIL :
ZONE DE CONTINES 

Avec le projet Occirail, un pôle de maintenance ferroviaire 
d’excellence doit voir le jour à partir de 2026 dans la 
zone de Contines au sud Caussade, avec de nombreux 
emplois à la clé.

Ce projet est porté par le Quercy caussadais et la Chambre 
de commerce et d’industrie (CCI) de Tarn-et-Garonne 
Le futur pôle mutualisé de maintenance ferroviaire 
concernera la réparation d’engins d’infrastructure, de 
caténaires, de signalisations et de voies.

À moyen terme, ce pôle ferroviaire accueillera un bâtiment 
industriel écoresponsable et un centre dédié à la formation. Ce pôle 
d’excellence devrait permettre la création de nombreux emplois directs et 
indirects et d’accueillir environ 200 personnes en formation.
Le projet s’étendra sur la totalité de la zone, soit 14 hectares. Un secteur sera également 
dédié aux entreprises de sous-traitance. 
Avec les projets de lignes à grande vitesse Bordeaux-Montauban-Toulouse ainsi que la rénovation de la ligne 
Polt (Paris, Orléans, Limoges, Toulouse), cette implantation sera la seule en France à être située au sud de la Loire.

NOUVEAU LOCAL À CAUSSADE 
POUR L’ÉCOLE DE MUSIQUE DU 
QUERCY CAUSSADAIS 

Bilan mi-mandat évènements marquants

L’école de musique est une structure intercommunale 
créée en 2006 qui accueille actuellement 210 élèves 
venant majoritairement des 19 communes du bassin 

de vie caussadais.

L’ école de musique, « Les Clefs musicales », a fait peau neuve suite à la rénovation d’une 
partie des locaux de l’ancien lycée professionnel Jean-Louis-Étienne. Cette nouvelle 

structure culturelle, situé au 4 rue Lavoisier à Caussade, est parfaitement adaptée 
à l’apprentissage et au perfectionnement musical avec notamment une grande 

salle pour les orchestres d’ensemble et une quinzaine de salles individuelles pour 
chacun des instruments enseignés. 

L’école de musique a pour objectif de favoriser l’accès à la culture par l’éveil 
aux sons, l’éclosion de vocations ainsi que la formation éclairée et active par 
un enseignement de qualité.

Les concerts offrent une précieuse expérience scénique. Ils apprennent à 
gérer le trac, à se présenter devant un public, à suivre les indications du chef 
d’orchestre et à interagir sur scène avec les autres musiciens.
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Bilan mi-mandat évènements marquants
LE CENTRE AQUATIQUE « QUERCY’O » 

MISE EN PLACE DU CONTRAT ENGAGEMENT JEUNE (CEJ) : 1ER BILAN

Relevant de la compétence de la Communauté de communes 
du quercy caussadais, le complexe aquatique « Quercy’O » fait 
l’objet de toutes nos attentions.
Ce centre aquatique est au cœur d’une importante 
politique d’aide de la part de la Mairie de Caussade 
afin que les habitants de notre territoire puissent 
bénéficier d’un espace pour pratiquer une activité 
sportive, se détendre, se divertir et se maintenir en 
forme. De plus, « Quercy’O » joue un rôle essentiel 
dans l’apprentissage des bonnes pratiques de nages 
des enfants afin de prévenir les noyades.

REMISE DE DICTIONNAIRES
AUX ÉLÈVES DE CM1 DES ÉCOLES 
ÉLÉMENTAIRES CAUSSADAISES

Depuis la création de la communauté de communes 
du quercy caussadais, chaque élève de CM1 reçoit un 
dictionnaire offert par l’intercommunalité.
A n’en pas douter la distribution de ce nouveau 
compagnon pédagogique sera des plus utiles pour 
nos élèves caussadais. La signification des mots de la 
langue française ou encore l’étymologie n’auront plus 
de secret pour eux.
Cette opération culturelle s’inscrit 
dans le cadre de la politique 
éducative de la CCQC afin d’offrir 
l’indispensable ouvrage du savoir 
aux enfants des écoles publiques 
et privées de son territoire. 

Le CEJ s’adresse aux jeunes de 16 à 25 ans révolus qui ne sont pas étudiants, 
ne suivent pas une formation et présentent des difficultés d’accès à l’emploi 
durable. En vigueur à compter du 1er mars 2022, le Contrat d’Engagement 
Jeune propose à ses bénéficiaires un accompagnement individuel et intensif 
avec un objectif d’entrée rapide et plus durable sur le marché du travail.
Porté par la Mission locale située à Caussade au sein de la Maison France 
Services (compétence intercommunale), ce dispositif s’inscrit dans la continuité 
du plan « 1 jeune, 1 solution » mis en place en juillet 2020. 

AMÉNAGEMENT D’UNE
ZONE D’ACTIVITÉ ARTISANALE 
ET ÉCONOMIQUE 

Cette zone se situe à l’entrée nord de la Ville 
de Caussade et comprend une surface de 7,3 
hectares dans le secteur dit de « Montagnac ». 
Une étude de faisabilité a été menée dans le but 
d’évaluer les possibilités d’aménagement de ce 
secteur. 
L’offre foncière à Caussade dans les zones d’activité 
économique et industrielle est trop limitée, ce 
qui ne permet pas suffisamment aux entreprises 
existantes de s’agrandir et au territoire d’accueillir 
de nouveaux établissements. La création de la 
zone de Montagnac permettra de résoudre cette 
problématique. 
Les échanges et réunions menées durant 
l’année 2023 ont permis d’établir les besoins des 
entreprises. Le périmètre choisi répond à toute les 
exigences environnementales, urbanistiques et 
juridiques présentes.
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Le pôle sportif de la ville de Caussade 
vient d’être inauguré, la réalisation 
de cet équipement indispensable 
a été unanimement salué pour son 
coté architectural, fonctionnel et 
économe en énergie. 
Malgré les contraintes liées au 
COVID, à la situation économique 
inflationniste (+30% sur le coût des 
matériaux) l’enveloppe financière a 
été respectée.
Le chantier dit « des Promenades » 
va débuter en ce mois de septembre 
par la rénovation des réseaux pour 
laisser place en fin d’année aux gros 
travaux de réaménagements.
La concertation avec tous les 

utilisateurs de ces lieux se poursuit 
et se poursuivra tout au long du 
chantier, je m’y suis engagé avec 
toute mon équipe municipale, nous 
devons réussir ensemble et avec 
vous ce projet pour Caussade.
En cette période de rentrée et 
après une belle saison estivale nous 
gardons résolument le cap, nos 
programmes de rénovation de voirie, 
de bâtiments, de vidéoprotection… 
seront maintenus.
La rentrée c’est aussi, après la 
réouverture de nos écoles et suite 
au forum des associations la reprise 
des activités sportives et culturelles. 
Nous sommes quotidiennement 

auprès des présidents et bénévoles 
pour un soutien sans faille.
Résolument optimistes et au travail 
nous laissons la vision négative de 
Caussade à l’opposition qui ne sait 
faire autre chose.

Ce bilan de mi-mandat, que vous êtes 
en train de consulter, en est la preuve 
incontestable, nous respectons nos 
engagements et suivons la feuille 
de route que nous vous avons 
proposée lors des dernières élections 
municipales, notre tache n’est pas 
terminée et vous donnons rendez-
vous dans trois ans pour le bilan de 
nos actions.

1035 caractères concédés par la 
majorité : DIFFICILE DE S’EXPRIMER..
Des dossiers restent pourtant 
préoccupants.
L’aménagement des Promenades: en 
nous faisant croire par exemple que le 
nombre de places de parking sera le 
même, en oubliant de parler du sens 
et de l’organisation de la circulation 
qui risquent d’éloigner beaucoup des 
personnes du centre. 
L’EHPAD : la majorité propose un 
terrain à 4 km bien à l’encontre des 
politiques actuelles de revitalisation 
des centres-villes. Côté humain, cela 
éloignera résidents et familles de 
Caussade. 
Il y aurait tant de sujets à aborder...

Point positif : les cheminements doux. 
Nous ne pouvons que nous satisfaire 
de celui réalisé route de la Bénèche, 
pas forcément prévu lors des travaux. 
C’est pourquoi nous l’avons proposé 
en Conseil Municipal du 26/9/2022.
Mais nous sommes bien loin de ce qui 
était prévu dans notre programme 
2020.
Nous restons mobilisés et à votre 
écoute malgré une majorité qui a du 
mal à accepter notre vision différente 
mais constructive. 
Cela se nomme la démocratie

Cédric VAISSIERES – Marie-Pierre 
VACCARI - Michel COMBALBERT - 
Marie CAMBORDE - Didier THOURON 

Le groupe n’a pas souhaité 
transmettre de texte pour ce 
numéro.

Groupe d’opposition composé de 
Gaël Battaïa et Colombe Cabos
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